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广告热线 : 13183330295 4930165

地址：市区建设路西段 268号（鹰城广场对面）

第

期
3633 分类广告分类广告 特色美食

回收各种老酒18768937777●
回收名酒洋酒

助听器
耳聋请配助听器13087062226●

招 生
●晓杰画室招生15136957859

健康调理
●三色贴膏调理疼痛15603750181

健康资讯
皮肤瘙痒免费试用0375－6176969●

友情提示：使用本栏目信息请核对
双方有效证件，投资汇款请谨慎。本栏
目信息不作为承担法律责任的依据。

招聘信息
●招幼教老师 15038800622

喜庆搬家公司13803750375●
搬家服务

美团外卖超大汉堡《牛培堡》●

文/尹家祥

鹰城正在创建文明城市，
在物质文明、精神文明日益提
高的当下，越来越多的市民以

“健康第一”为出发点重视锻
炼。清晨和黄昏，公园、广场、
河堤上，跳广场舞、打太极拳的
人好不热闹，市民在健身中增
强体质、减肥塑形、锤炼意志、
缓解压力、享受乐趣。既“野蛮
其体魄”，又“文明其精神”。

牵引器、漫步机、太极云
手、单双杠……健身器材走进
鹰城上千个小区，城市空间的

“边角余料”变成“金角银边”，
市民在家门口就能健身，城市
社区“15 分钟健身圈”持续完
善。这是惠民之举、民生工程，
也是全民健身事业取得的硕
果。

当然，如果你想玩乒乓球、
踢足球、打篮球，就得找专门的
场地。在青青草地上踢上几
脚，在运动场挥舞球拍你来我
往，在众人的围观中抢抢篮板
球晒晒肌肉，大汗淋漓后身心
仿佛得到净化，有种说不出的
得劲。

近年来，有关部门按照“公

园城市+体育”的建设模式，积
极推进体育场地设施建设，拓
展体育空间。报道称，我市人
均体育场地面积达到2.51平方
米。奥林匹克主题公园、白鹭
洲国家城市湿地公园、月亮湖、
湛河堤等处建了足球场。河滨
广场、龙门大道、建设路西延、
湛南路西延等有篮球场。最全
的是奥林匹克主题公园，还有
棒球、网球、乒乓球、田径运动
场地。这些场地为“健身去哪
儿”提供了答案，可适配市民的
运动偏好。不过，对广大群众
的健身需求而言，仍然“僧多粥

少”，供不应求。因此，已建成
的场地如何合理运营维护，如
何惠及更多人，如何推进智慧
化，需要科学完善的管理模
式。再者，健身者会考量出行
成本、便利程度，这也会影响偏
远健身场地的利用率。湛河北
路与公园北街交叉口附近湛河
堤上的一个足球场位于市中
心，本该是足球爱好者的乐园，
但有市民反映，球场仅在白天
上班时间开放，晚上来踢球的
市民只好凑钱买灯，自行解决
照明。这多多少少说明，全民
健身的热情不缺，已建成的场

地不仅需要日常保洁、检修，而
且需要科学的管理，设身处地
解决健身者的痛点。

目前，我市实行全市大中
小学校体育场馆公休日及法定
节假日免费对社会开放，一些
前往体验的市民直呼“真香”。
此外，我市还在推动体育场馆
免费或低收费，今年又有一批
体育场地正在谋划筹建。全民
健身设施“量”“质”齐升，正在
实现从“有”到“优”的转变。我
们有理由相信，会有更多的市
民“动”起来，让健身成为生活
的一部分。

拓展体育空间，管理也要跟上
今日观察

画里有话

本期作者 雨来评一周 漫

2020 年，有个新闻专业
的大学生，有感于短视频乱
象，写了一篇论文《智媒时代
短视频APP传播模式及乱象
研究》，文中说：流量不是核
心，是否能够以人为本才是
大行其道的核心因素。

应该说，作者的三观很
正。

现实中，这个学生也不
简单，作为学生会主席，她做
的正能量报告至今还挂在大
学新闻网页面。去年，她保
研成功，进入985高校继续深
造。如果没有意外，她的人
生之路很可能金光闪闪。遗
憾的是，今年 6 月 7 日发生
的事，很有可能让她的人生
翻开新的一页。

当天，她在广州地铁上
怀疑一个农民工偷拍她，在
对方配合她检查手机自证清
白后，她依然将对方拍摄制

作成小视频发布出来，并使
用了侮辱性称谓和诅咒式语
言。她为自己辩护说：“难道
我的权益没有受到侵害我就
不用去维权了吗？”“非要等
到发生什么我才能说什么
吗？”“如果他真的没偷拍，那
为什么他没有为自己发声？”

我很困惑：她是学新闻
的，新闻的生命是真实，基于
事实判断才能做价值判断，
像这种“抛开事实不论，难道
你就没一点错吗”的逻辑，很
对不起她的专业。

好在，世间自有公道，群
众的眼睛是雪亮的。这个短
视频没有实现她引流批评“偷
拍”的企图，反而引火烧身，被
突如其来的流量反噬。

网友起底还发现，她以
不同人设在各个社交平台出
现：在快手倡导不要彩礼，在
抖音劝说姐妹向男朋友要

钱，到了微博又鼓励女孩子
要独立。

对照她的大学论文，这
种左右手互搏，引流量而谋
利，不正是她反对的吗？

目前，网友还在扒她的
黑料，由于涉事学校正在调
查，我就不一一赘述。不过，
我很难保持同一姿势看待发
生在她身上的一件又一件
事：

如果没有 6 月 7 日这天
的事，她今后很可能是社会
精英，那么，大学的评价机制
是不是有问题？

她 以 新 闻 人 的 专 业 干
“坏事”，给互联网生态制造
混乱，大学的专业教育在现
实中如何被正确践行？

她固然错了，但舆论对
待她的方式就一定对吗？健
康的批评与网暴，谁能分得
清楚？

流量反噬

一个人能连续 15次走进
高考考场，绝对有非常的抗击
世俗眼光的定力。广西防城
港市上思县的唐尚珺就是这
样的人。考虑到每次进考场
前都要经历一年的艰苦奋斗，
让人对他既佩服又难以理解。

唐尚珺执意上清华，但他
又不是一个天资很高的人。
2009 年第一次高考，他只考
了 372 分，复读一年，才涨了
33 分，连二本线都没过。但
唐尚珺锲而不舍，硬是把心中
的理想转化为实际行动。

从个人发展角度，我为他
感到遗憾。中学与大学之间，
横亘着高考这座大山。只有
翻越这座大山，进了大学校
门，才能回首思考中学教育、
平视大学教育，才能真正认识
到：上具体的某所大学只是手
段，接受教育才是目的。可
惜，唐尚珺至今都不一定明

白，因为他每年填报的专业，
都在变来变去。他只知道上
大学，却不知道接受哪种教
育。

从大学招生角度，他应该
被批评。你有上清华的执念，
这没问题，只管报考清华就是
了。但他除了清华，还先后填
报过吉林大学、中国政法大
学、重庆大学、上海交通大学
并被录取。一个个响当当的
高等学府，全被他放弃。他的
放弃，侵犯了其他考生的利
益。公立大学有严格的招生
指标，一个萝卜一个坑，你占
用了录取名额，就意味着他人
失去了上这所大学的机会。
这不厚道，也不仁义。

谈及清华大学，今年 35
岁的唐尚珺说：“恐怕就是个
梦想，今年应该走出来了”。
他的人生早该翻新篇了，现在
才走出来，有点晚。

高考狠人

文明城市、诗意生活，意味
着居民小区要安静。不然，乱
糟糟、闹哄哄，何来诗意？

然而，在一段时间内，新华
区西高皇街道中央花园小区22
号楼的居民却享受不到安静的
诗意。由于该楼临街，低层有
商铺，货物升降机、排风扇的噪
声声声入耳，让人苦不堪言。

居民向12345反映后，西高
皇街道办事处迅速反应，与商
户友好协商，最终商定整改协
议，目前机器产生的噪声极其

微弱，居民感到清净了许多。
我很理解居民的感受，但

也劝居民理解商户。这种理
解，不是忍受噪声干扰，而是理
解商户经营之不易。超市开到
居民区边上，也是为了方便居
民生活，双方互惠互利，应和睦
相处。这次整改，商户必然付
出成本，在当下实属不易。期
待以后的日子里，双方互相理
解支持，建设和谐小区、文明小
区。

（张骞/文 张梦珠/图）

还静于民


